

remercier vivement M. WOUÉ pour ses nombreuses explications et surtout son aimable accueil.

b. Le 1er Congrès international des entomologistes d'expression française (Paris 6-9 juillet 1982)

Parmi la petite dizaine d'entomologistes belges qui ont participé à ce Congrès, on a pu remarquer surtout la présence et le rôle de cinq membres de notre Société: M.M. P. BASILEWSKY, J. DECELLE, J. LECLERCQ, G. SCHMITZ et Ch. VERSTRAETEN. Ce Congrès qui réunissait plus de 200 participants s'est déroulé dans plusieurs sections du Muséum national d'Histoire naturelle. Il comprenait huit sections du plus haut intérêt scientifique où pendant deux jours des dizaines de spécialistes ont soit présenté une communication ou sont intervenus dans les discussions. Ces entomologistes venus certes de toute la France, mais aussi de Belgique, de Suisse, du Canada, d'Italie, d'Espagne, de Pologne, de divers pays d'Afrique, d'Amérique du Nord et du Sud. Tous ont pu apprécier la bonne organisation de ce Congrès créé à l'occasion du 150^{ème} anniversaire de la Société entomologique de France.

Le dernier jour, un certain nombre de résolutions ont été adoptées. La plus importante est, sans contexte, la décision d'organiser un Congrès des Entomologistes d'expression française tous les quatre ans. Le prochain se déroulera en 1986 au Québec. La Belgique francophone l'organisera en 1994. Les compte-rendus des communications présentées paraîtront dans un volume commémoratif spécial qui sera édité par la Société entomologique de France.

c. Septième enquête sur la répartition des Lépidoptères en Belgique et dans les régions limitrophes

Dans le cadre de la Contribution belge à la Cartographie des Invertébrés européens, la Chaire de Zoologie générale et Faunistique (Prof. J. LECLERCQ) de la Faculté des Sciences agronomiques de Gembloux lance une enquête sur la répartition actuelle et ancienne des Hesperiidae, des Zygaenidae et des Ctenuchidae. Les espèces de ces trois familles de lépidoptères sont, en général, particulièrement remarquables dans nos régions et devront bénéficier d'un statut spécial de protection. Toute information ou demande complémentaire de renseignements peut être adressée au secrétaire à Gembloux.

2. M. G. LHOST fait circuler une boîte contenant des coléoptères remarquables pour notre faune et présente la communication suivante :

Coléoptères intéressants pour la faune de Belgique

— *Carcinops pumilio* ERICHSON (Histeridae): Marcinelle (Hainaut) 2.VIII.1982 1 ex.

— *Licinus depressus* PAYKULL (Carabidae): Izel (Luxembourg) 24 et 31.VII.1982 2 ♂, dans une ancienne carrière de sable.

— *Cassida (Mionycha) margaritacea* SCHALL (Chrysomelidae): Meix-devant-Virton (Lux.) 14.VII.1982 2 ex., s/ *Centaurea scabiosa*.

— *Hypocassida subferruginea* SCHRANK (Chrysomelidae): La Buissière (Hainaut) 18.VII.1982 2 ex., s/ *Convolvulus arvensis*.

— *Cassida* (s. str.) *denticollis* SUFFREN (Chrysomelidae): Izel 24.VII.1982 1 ex., s/ *Achillea millefolium*.

— *Sitona waterhousi* WALT. (Curculionidae): Izel 24.VII.1982 1 ex., *Lotus corniculatus*.

— *Cleopus solani* F. (Curculionidae): Izel 6.VII et 24.VII.1982 8 ex., s/ *Verbascum pulverulentum*. Signalé comme assez rare par A. HOFFMAN dans sa « Faune de France ».

— *Baris artemisiae* HERBST (Curculionidae): Izel 4.VII.1982 2 ex., s/ *Artemisia vulgaris*.

3. M. E. GOOSSENS présente une belle série de Lépidoptères Rhopalocères provenant surtout du Péloponèse (Grèce) dont on peut retenir: *Pseudochazara mamurra graeca* STAUD., *Pseudochazara anthelea amalthaea* FRIVALD., *Colias aurorina heldrichi* STAUD., *Parnassius apollo macedonica* STAUD.

Il montre aussi un grand Névroptère Myrmelionide qu'il cherche à faire identifier.

4. M. J. DE WALSCHE signale l'abondance cette année d'*Araschnia levana* (L.) (Lepidoptera Nymphalidae). On en rencontre même en plein Bruxelles.

5. M. J. DECELLE signale deux coléoptères intéressants pour notre faune :

— *Phosphaenus hemipterus* (GEOFFR.) (Lampyridae): Woluwe-St-Pierre 16.VI.1982.

— *Lucanus cervus* L. (Lucanidae): Boitsfort VII.1982 1 ♀.

Il nous entretient ensuite de son voyage aux Antilles françaises où la faune entomologique, notamment celle des Lépidoptères, est pauvre en espèces. Il fait circuler un bel ouvrage de vulgarisation entomologique intitulé « Insectes et papillons des Antilles » (Edition du Pacifique, Papeete).

6. M. M. ROUARD présente d'abord un Coléoptère Cetoniidae rare capturé à Béni (Zaire) en 1981 par notre collègue M. R. Ducarme. Il s'agit d'un exemplaire de *Dradycorrhina pseudincoides* (KOLBEJ) (J. Decelle dt).

Il signale aussi la présence dans son grenier à Chimay d'un nid de *Vespa crabro* L. Notre collègue n'a pas voulu détruire ce nid car les frelons sont devenus rares dans nos contrées.

7. M. C. VERSTRAETEN signale la capture dans une parcelle de pommes de terre à Soye (Namur) le 5.VIII.1982 d'une chenille de dernier âge de *Acherontia atropos* (L.) (Lep. Sphingidae). Les conditions climatiques exceptionnelles de cette année ont certainement favorisé la migration de cette espèce peu commune.

8. Pour finir, M. G. BOOSTEN présente la suite de l'inventaire de sa collection entomologique, légué par testament, à notre Société :